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Vorwort 
 
Liebe Purzlerfreunde, 
 

eigentlich könnte ich das Vorwort vom letzen Purzler 
Echo nehmen, denn die dort dargestellte Entwicklung ist 
nahtlos weitergegangen.  
 
Besonders lobend möchte ich all die Zuchtfreunde 
erwähnen, welche wieder einen weiteren 
Qualitätssprung in ihrer Zucht geschafft haben, vor 
allem aber diejenigen, welche neu auf den 

Ausstellungen dazugekommen sind. Der Mut, die eigenen Tiere in starker 
Konkurrenz zu zeigen, wurde belohnt. Jeder Interessierte konnte erkennen, 
der Abstand in der Qualität unter den Zuchten wird immer geringer, 
Totalausfälle kommen auf den Schauen nicht mehr vor. Der Weg in 
Richtung Standard ist weiter ein gutes Stück vorangekommen.  
 
Auch in den Wettbewerb um das Purzeln kommt Bewegung, weiter so, 
mehr davon! 
 
Meine Bitte, die Regionen weiter zu stärken, wurde beeindruckend 
Rechnung getragen.  
 
In Niedersachsen SS zur Junggeflügelschau Hannover (bessere 
Belieferung dringend erwünscht),  
Sachsen Anhalt SS in Salzwedel, gute Beschickung in Gardelegen,  
 
 
 
 



 
 
 
Bayern SS in Frohnlach und LV-Schau in Straubing mit fast einem vollen 
Auftrag,  
in Sachsen eine SS zur 1. Pulsnitztalschau ein voller Auftrag im 
Erzüchtungsgebiet der Rasse, 
Thüringen mit der HSS zur VDT in Erfurt mit absolutem Rekordergebnis.  
 
Selbst zu unseren Werbeschauzeiten in Gardelegen, Magdeburg und Badel 
hatten wir so ein Meldeergebnis nicht erreicht, viele weitere Züchter haben 
für das Jahr 2011 angekündigt, auch ausstellen zu wollen, was will man 
mehr? Zumal wir zwar bei ca. 50 Mitgliedern kreisen, es erfolgt aber weiter 
ein Umbau auf immer mehr sehr aktive Zuchtfreunde, da kommt manch viel 
größerer Verein nicht mit. Sechs Sonderschauen incl. HSS sind eine Macht! 
 
Die SS in Sachsen hat eine grandiose Werbung für unsere Rasse im 
betreffenden Gebiet gebracht, umso mehr die JHV in Ohorn beim Frank 
Schulze schon so einen tollen Anklang mit Rekordteilnehmerbesuch 
gefunden hat. Dort hat sich ein kleines und feines Häufchen zum 
Erfahrungsaustausch schon öfter getroffen, so soll es sein! 
 
Das vom Franz Müller inspirierte Purzler Echo steht in Gänze auf der 
Homepage, so geht nichts verloren, es ist sehr gut angenommen worden 
und stellt eine viel bessere Alternative zu den „Nurprotokollen“ dar, Danke 
hierfür!  
 
Ausdrücklich bedanken möchte ich mich auch bei meinen Freunden Detlef 
und Birgitt Mehlicke und Wolfgang Lukas für Ihr unermüdliches Arbeiten, 
was oft gar nicht gesehen wird. 
 
Die Dun LP stehen 2011 zur Anerkennung, Fazit des vergangenen Jahres 
rundherum positiv. Unbedingt auch zu erwähnen, der sehr gute Start 
unserer Homepage mit vielen Zugriffen auf die Seite. Ich werde mich 
bemühen, unsere HP weiter auszubauen, mehr Bilder zu integrieren und 
die aktuellen Geschehnisse einzuflechten. Alles ist aber sehr arbeits- und 
zeitaufwendig. Mithilfe wird ausdrücklich erwünscht!  
Der Auftritt im Internet ist für uns ein weiterer Meilenstein, wir haben noch 
viel vor, packen wir es an! In dem Sinne wünscht der Vorstand allem 
Mitgliedern und Freunden ein erfolgreiches 2011! 
 

TA Maik Löffler, 1. Vorsitzender des LEC  
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 

Jahreshauptversammlung 2010 
 

 

Protokoll der Jahreshauptversammlung am 25.07.2010 in Ohorn -
Gickelberg bei Frank Schulze, in der Berggaststätte  Schwedenstein. 
 
 
      Beginn: 11.00 Uhr 
 

TOP 1: Begrüßung und Bekanntgabe der Tagesordnung, sowie  
Feststellung der Beschlussfähigkeit: 

 
Der 1.Vorsitzende Maik 
Löffler begrüßt die 27 
anwesenden Mitglieder, 
sowie einen Preisrichter, 
einen Preisrichteran-
wärter und alle anwesen-
den Züchterfrauen. 
Entschuldigt haben sich 
die Zfr. Franz Müller, 
Dieter Nagengast, 
Sophie Trinkerl und 
Hans-Georg Martin. 

 
       TOP 2: Protokoll der letzten JHV in Gardelegen: 
 

Das Protokoll der letzten JHV in Gardelegen ist jedem Mitglied im 
Lausitzer  Echo zugegangen und wird ohne Einwände genehmigt. 

 
TOP 3: Bericht des 1.Vors. und allgemeines zur Entwicklung des 

Lausitzer Elster Purzlers: 
 

Maik Löffler berichtet an Hand von Dias die während der ganzen 
JHV zu sehen sind über den Zuchtstand des Lausitzer Elster 
Purzlers, der sich wieder weiter entwickelt hat. 2009 wurden  
wieder sehr viele gute Tiere an neue Züchter abgegeben dies  
sieht man auch darin dass die Spitze enger zusammen gerückt  
 
 
 



 
 
 
 

ist, auch die Jugendabteilung lässt hoffen. Die Spitzentiere 2009 
sind dem Standardbild schon sehr nahe gekommen. Über 20 
Tiere in Hannover 2009 war eine sehr gute Werbung für die 
Rasse, auch bei der VDT-Schau in Leipzig mit über 115 Tieren ist 
prima, und die beiden Volieren von Frank Schulze gleich am 
Eingang zur Schau, sowie die von Maik Löffler  waren eine 
Werbung für unsere Lausitzer Elster Purzler. Es soll versucht 
werden Sonderschauen regional abzuhalten um neue Züchter zu 
gewinnen. Das neue Lausitzer-Echo von Franz Müller ist bei den  
Mitgliedern sehr gut angekommen. Für 2010 sind SS in 
Hannover, Straubing, Frohnlach, und die HSS in Erfurt bei der 
VDT-Schau geplant und die Preisrichter verpflichtet. Der 1. Vor-
sitzende will versuchen eine Homepage für die Lausitzer Elster 
Purzler einzurichten verbunden mit anderen Rassen um die 
Kosten so gering wie möglich zu halten.  

 
TOP 4: Bericht des Schriftführers: 
 

Da sich Franz Müller entschuldigt hat, wird Bertram Trinkerl mit 
der Verfassung des Protokolls beauftragt. Maik Löffler berichtet 
dass  folgende Züchter neu dem SV beigetreten sind, Hans-
Georg Martin, Günther Galisch, Guido Manske, Matthias Göhring, 
Gottfried Koksch, Herbert Löffler und Harald Löffler. 
Die Zfr. Nentwich, Both, Körzdorfer, Hampel und Umbach sind 
ausgetreten, Oliver Kraus wurde aus der Mitgliederliste 
gestrichen da er 3 Jahre keinen Beitrag  bezahlt hat. 

 
TOP 5: Bericht des Zuchtwarts: 

                 
Zuchtwart Detlef Mehlicke berichtet über 
das Jahr 2009. Er sagt dass der Lausitzer 
Elster Purzler in Europa angekommen ist. 
Europameister bei der Europa-Schau in 
Nitra/Slowakei wurde Maik Löffler, 
Deutschland und Richard Weiß, 
Österreich. Richard Weiß stellte auch den 
Europachampion. 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
Bei der VDT-Schau in Leipzig standen 115 Lausitzer Elster 
Purzler, es gab 3 x Vor-züglich u.12x Hervorragend. Deutsche 
Meister wurden Maik Löffler mit schwarz u. rot, Dieter Nagengast 
in gelb u. Christiane Fleischer in blau. 
Zuchtziel sollte sein den Typ in allen Farben zu festigen, der 
Lausitzer Elster Purzler ist ein kleiner Tümmler aber ein sehr 
guter Flieger. Ganz besonders war er erfreut dass auch die 
neuen Züchter erfolgreich waren. Bertram Trinkerl wurde von der 
Versammlung als Sonderrichter bestätigt.  

 
        TOP 6: Bericht des Kunstflugbeauftragten: 
                    

Gerhard Bayer als Kunstflugbeauftragter ist erfreut darüber dass 
alle Züchter an der Rasse arbeiten, aber genauso wichtig ist das 
die Flugeigenschaften des Lausitzer Elster Purzlers erhalten  
bleiben. Bayer berichtet über seine Erfahrungen mit Flugtauben, 
wichtig ist das man sich einen kleinen Kasten baut und diesen mit 
höchstens 2,2 bestückt, man sollte wenn möglich am späten 
Nachmittag fliegen (wegen der Greifvögel). Hier sollte man sich 
eine separate Linie aufbauen, auch sollten flugfaule Tauben 
aussortiert werden.  

Frank Schulze fügte 
hinzu dass das Fliegen 
nicht so einfach ist, 
man braucht Zeit um 
die Tauben zu 
trainieren und da auch 
die Greifvögel so 
manchen Flug 
zerstören. Die 
Flugtauben sind erst 
richtige Flieger wenn 
sie einem aus der Hand 
fressen, auch  

sollte beim Training ein markanter Punkt verwendet werden (rote 
Plane oder ähnliches). 
Wertungsrichter kann jedes SV-Mitglied werden, für die Abnahme  
 
 
 
 



 
 
 
 
eines Flugprotokolls muss nur ein zweiter Mann dabei sein. 
Das Purzlerband 2009 errang Uwe Kießling mit einem Protokoll 
und 32 Punkten. Gerhard Bayer führte noch aus wie es zur 
Einführung der Standardrassen und Flugtauben kam.   

 
        TOP 7: Bericht der Kassiererin: 
 

Birgitt Mehlicke berichtet über die 
Einnahmen und Ausgaben aus dem Jahr 
2009-2010.  
1 Mitglied musste wegen nicht bezahltem 
Beitrag über 3 Jahre gestrichen werden, dies 
wurde durch die Versammlung auch 
befürwortet, so beträgt am 25.07.2010 der 
Kassenstand 864,90€. 

 
        TOP 8: Bericht der Kassenprüfer: 
             

Die Kasse wurde vor der Versammlung von den Züchterfauen 
Ilka Schulze und Marina Schwache geprüft, alle Belege waren 
vollzählig. Sie stellten den Antrag auf Entlastung der Kassiererin 
und der gesamten Vorstandschaft, diese wurde einstimmig erteilt.  

 
TOP 9: Ehrungen: 
 

            SV- Meister 2009 wurden: 
 

Schwarz- geelstert:  1. Maik Löffler 
     2. Rene Schönfelder 
     3. Detlef Mehlicke 
 

Rot-geelstert:    1. Maik Löffler 
     2. Dieter Nagengast 
     3. Bertram Trinkerl 
 

Gelb-geelstert:   1. Dieter Nagengast 
     2. Frank Schulze 
     3. Dirk Strathausen 
 
 
 
 



 
 
 
Blau-geelstert:    1. Christiane Fleischer 
     2. Detlef Mehlicke 
     3. Franz Müller 

                      

Bayerische Meister wurden: 
  
Schwarz- u. Rot-geelstert: Maik Löffler 

                Gelb-geelstert:    Dieter Nagengast. 
 

          Deutsche Meister  wurden: 
 

Schwarz-geelstert:   Maik Löffler 
Rot-geelstert:    Maik Löffler 

                Gelb-geelstert:    Dieter Nagengast.  
              

Europameister in Nitra wurde Maik Löffler mit ihren Lausitzer 
Elster-Purzlern, schwarz-geelstert. 
Richard Weiß stellte auch den Europachampion. 
 

     TOP 10: Standardanforderungen an den Lausitzer Elster Purzler: 
       

Zum Standardbild sagte Maik Löffler dass dies auf lange Frist 
gesehen wenig ändert werden soll, Zuchtziel muss sein: der 
kräftige Schnabel, eine kurze Taube, langer Brustschnitt, gut 
gerundeter Kopf sowie ein breites Flügelschild. An Hand von 
Fotos wurde aufgezeigt welche Vor- und Nachteile die einzelnen 
Farbenschläge zum heutigen Zeitpunkt haben. 

 
       TOP 11: Hauptsonderschauen und Sonderschauen 2010/2011 
 
           Für 2010 sind folgende SS geplant: 

am 30. + 31.10.10 in Frohnlach, am 23. + 24.10.10 in Hannover,  
am 20. + 21.11.10 in Straubing und die HSS vom 26. - 28.11.10 
in Erfurt bei der VDT-Schau. 

                Für 2011 sind Hannover und Leipzig geplant. 
 
  TOP 12: Nächste JHV 2011 
 

In Vertretung von Franz Müller stellte Bertram Trinkerl den Antrag 
zur Ausrichtung der JHV 2011 in Reckendorf, die Versammlung  
 
 
 
 



 
 
 
war einstimmig dafür, Termin soll der 7. August 2011 sein, die 
anwesenden Mitglieder sprachen sich dafür aus dass man diese 
3 Orte immer abwechselnd als Ausrichter der JHV wählt. Es kann 
natürlich jederzeit ein neues Mitglied auch einmal eine JHV 
ausrichten. 

 
TOP 13: Anträge: 
 

             Es lagen keine schriftlichen Anträge vor. 
 
       TOP 14: Verschiedenes: 

 
Wolfgang Lukas zeigte den neuen Aufkleber des LEC und auch 
die Westen, die das Logo des LEC tragen können bei ihm oder 
Dieter Nagengast bestellt werden zu einem Preis von 60,00 € das 
Stück. 
Frank Schulze würde gerne im Januar eine kleine SS bei sich in 
der Region organisieren um Werbung für den Lausitzer Elster 
Purzler zu machen, dies wurde befürwortet. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
Die Teilnehmer 2010 

 
 
 
 
 



 
 
 
TOP 15: Flugvorführungen: 
 

Da bereits schon einige 
Züchter am Samstag 
angereist waren  
hatte Frank Schulze schon 
seine Tiere starten lassen, 
so wurde am Sonntag darauf 
verzichtet. 
Zum Abschluss der JHV 
wünschte Maik Löffler allen 
eine gute Heimreise, so wie 
viel Erfolg bei der 
kommenden Schausaison. 

 
Ebern, 25. August 2010  
 
Bertram Trinkerl, Schriftführer  der Jahreshauptversammlung                              
 
 
 

Tierbesprechung 2010 in Ohorn bei Familie Schulze 
 

 
Nachmittags war die regnerische Kälte verschwunden und wir konnten 
bei bestem Ausblick auf die schöne Umgebung unser Augenmerk auf 
die mitgebrachten Lausitzer Purzler richten. 
 

Qualitativ haben wir sehr 
hochwertige Tiere bewundern 
können. Herausragend auch die 
Schwarzen von Rene 
Schönfelder. Frank Schulze 
stellte einen roten 1,0, welcher 
dem Standard entsprach. Selbst 
bei genauem Hinsehen konnte 
keiner einen Fehler finden. Der 
Standard ist also machbar!  

 
 
 



 
 
 

 
Darüber hinaus sollte es aber nicht gehen, wir wollen immer noch eine 
Tümmlertaube mit entsprechenden Flugeigenschaften, der Standard 
stellt die Obergrenze in Typ und Kopf dar, sollte eigentlich das 
Idealziel sein. Das es schon einzelne Tiere auf dieses Niveau schaffen 
ist schon erstaunlich und Zeichen der Schaffenskraft unserer 
Mitglieder. 

Unser Zuchtwart Detlef Mehlicke 
besprach die vielen schönen Tiere 
und stellte die positiven 
Eigenschaften in den Vordergrund. 
Auch ein blaufahles Tier konnte 
begutachtet werden. Vielleicht noch 
eine interessante Farbe für uns? 
Durch das Vorhandensein der 
beiden Verdünnungsfaktoren 
ohnehin in der Zucht der Lausitzer 

vorhanden, eigentlich keine Neueinführung.  
 

Die zahlreich anwesenden PR gaben zu allem Ihre gefragte Meinung 
ab, auch die anderen Züchter nutzten diese Gelegenheit zum 
lebhaften Erfahrungsaustausch. So manche Züchterweisheit wurde in 
der Runde preisgegeben.  
 

Unter dem Strich sollte doch nun jeder Züchter wissen, wohin die 
Reise geht. 

Typ, Typ, Typ, Kopf, Kopf, Kopf, dann erst alles An dere! 
Detlef konstatierte deutliche Qualitätssteigerungen in allen Merkmalen, 
sogar die nachrangigen Merkmale wurden bei der züchterischen 
Bearbeitung nicht vergessen. Die Tierbesprechung wird immer mehr 
zur Präsentation bester Tiere mit 
nur geringen Wünschen, gut so. 
Der Lerneffekt steigt von mal zu 
mal. 

 
Im Anschluss an die Tier-
besprechung gab Frank noch mal 
eine kleine Flugvorführung.  

 
 
 
 
 



 
 
 
Nun noch ein Hinweis auf die Taubenplattform, ein Forum im Internet 
welches sich der Taubenzucht widmet und unter anderem von 
unserem Mitglied Marco Klitsch mit Initiiert wurde. 
 

 

Die Tauben Plattform (D.T.P)  
 

Ein Informatives Internet Forum über Diverse Taubenrassen von 
Kunstflugtauben über Hochflugtauben zum Bodenpurzler, Brieftauben, 
Tippler und die Ausstellungstauben. Entstanden ist die Tauben 
Plattform durch eine Idee von M.Klitsch der die Vorstellung hatte ein 
Internet Forum über diverse Tauben zu erstellen, so das Züchter sich 
mit Züchter Informationen austauschen können. 
 
Am 18.01.2010 war es dann so weit die Tauben Plattform wurde 
eröffnet und die an Zahl der User (Mitglieder) stieg und mit ihnen die 
sehr Informativen Themen und Beiträge über diverse Taubenrassen. 
Das Forum hat an Tagen Seitenzugriffe von 500 bis weit über 3500 
Besucher. Es gibt natürlich auch einen Stammtisch der Bereich zum 
Plaudern, Lachen und Geschichten erzählen die nix mit Tauben zu tun 
haben. Anfänger zum Thema Tauben werden hier gerne gesehen und 
mit Rat und tat weiter geholfen. 

 
Was bietet die Tauben Plattform den Usern (Mitglied ern)  

 
D.T.P bietet eine ganze menge Informationsforen verschiedener 
Taubenrassen von Kunstflugtauben über Hochflugtauben zum 
Bodenpurzler, Brieftauben, Tippler und die Ausstellungstauben wo 
natürlich die Hauptrolle gespielt wird in D.T.P. Es gibt hier die 
Möglichkeit Freundschaftsflüge zu absolvieren mit Bewertungs 
Protokoll. Wie haben einen Bereich Flugkasten Fliegen (FK) was auch  
eine sehr Interessante Sache ist. Infos zu den Futtermitteln für unsere  
 
 
 
 



 
 
 
Tauben. Es Gibt Termine und Bekanntmachungen ( z.b. 
Taubenschauen oder auch Flugkasten treffen e.c.t.). 

 
D.T.P bietet Informationen über Deutsche Taubenvereine wie z.b. 
GBRC = German Birmingham Roller Club, DFC = Deutscher Flugroller 
Club, EFU = Europäische Flugroller Union, DHC = Deutscher Hochflug 
Club, DFU = Deutsche Flugtippler Union, TDC = Tippler Club 
Deutschland, DBC = Deutscher Bodenpurzler Club, VDB = Verband 
Deutscher Brieftaubenzüchter, VDT = Verband Deutscher 
Taubenzüchter. 

 
Wir haben natürlich erfahren Taubenzüchter/Halter aus den diversen 
Vereinen die euch gerne mit Rat und Tat weiter helfen. 

 
Die Tauben Plattform such noch Sponsoren für kleine  Werbungs 
Artikel  

   
Ihr findet uns unter: 
www.dietaubenplattform.de   
oder über Google: Die Tauben Plattform  

 
 

Die Tauben Plattform / M.Klitsch  
 

 
 

Das nächste Lausitzer Elsterpurzler Echo erscheint in Kürze mit den 
Berichten der Hauptsonderschau und der Sonderschauen 2010. 
Ein Vorbericht zur JHV 2011 in Reckendorf ist ebenfalls in der 
nächsten Ausgabe. 
 
Franz Müller 


